

5 Août

[Imprimer](#)

[Imprimer](#)

LES MARTYRS JUIFS DE KITZINGEN (m.1243)

En ce jour, en 1243, dans la cité bavaroise de Kitzingen, un certain nombre de juifs, hommes et femmes, sont jugés et torturés parce que soupçonnés d'avoir utilisé du sang humain pour fêter la Pâque.

À la fin d'un procès sommaire, leur condamnation à mort est décrétée ; leurs cadavres, réduits en lambeaux le long des rues, restèrent exposés quatorze jours durant, avant que les autorités civiles n'accordent l'autorisation de les ensevelir. Comme bien d'autres épisodes d'intolérance envers les fils d'Israël qui caractérisèrent l'histoire du Moyen-Age, le carnage de Kitzingen se produisit sous la responsabilité de gouvernants chrétiens, qui avaient à l'évidence oublié que les premiers défenseurs de leur foi avaient dû beaucoup peiner pour disculper les disciples de Jésus Christ de semblables accusations d'homicide rituel.

Lecture

Venez, vous qui êtes desséchés, vous les broyés, vous les brisés,

Disposez-vous en cercle autour de moi pour former un grand anneau :

Grand-pères, grand-mères, pères, mères qui tenez à votre cou les tout-petits.

Venez, ossements des hébreux réduits en poussière et en cendres (Yitzhak Katzenelson, Le chant du peuple juif massacré).

Les Églises font mémoire...

Anglicans : Oswald (+642), roi de Northumbrie, martyr

Catholiques d'occident : Dédicace de la basilique de Sainte Marie Majeure (IVe s.)

Coptes et Éthiopiens (29 abib/hamlè) : Translation du corps d'André (357), apôtre (Église copte-orthodoxe)

Luthériens : Franz Härtel (+1874), père des Diaconesses de Strasbourg

Orthodoxes et gréco-catholiques : Vigile de la Transfiguration de Notre Seigneur Jésus Christ ; Eusigne d'Antioche (+362), martyr ; Jean de Neamt-Hozevitul (+1960), ermite (Église roumaine)